

令和4年度 第1回 大垣市行政改革推進審議会 会議録

日 時：令和4年8月3日（水）午後2時00分から午後3時00分まで

場 所：大垣市役所 3階 3-4、3-5 会議室

議 題：大垣市第4次行政経営戦略計画 進捗状況の報告について

出席者（敬称略）

（委員）谷江 幸雄〈会長〉

小原 勝、野崎 道哉、高木 健志、今井 茂樹、杉田 邦隆、野田 正興、
松山 昌代、多和田 智子、雨宮 明日香、岩下 里美【計11人】

（市及び事務局）

岩崎 義博（総務部長）、安田 佳樹（行政管理課長）、
加藤 重徳（行政管理課主幹）、今尾 智子（行政管理課主任）、
後藤 澄光（行政管理課主任）

欠席者（敬称略） （委員）小林 一貴

事務局	<p>※ 委員の交代を紹介 蒲田 晃二委員の後任として、大垣市青年のつどい協議会 会長 野田 正興氏が就任。 水野 靖弘委員の後任として、大垣市PTA連合会 書記 松山 昌代氏が就任。</p> <p>※ 欠席者の報告（1名）</p> <p>※ 行政の意思形成過程にあるものとして、非公開審議を宣言 ＜議事進行については、大垣市行政改革推進審議会設置条例第5条第2項の規定により、会長が会務を総理することとなっているため、以降の議事は会長が執り行う。＞</p>
市部長	＜会議冒頭あいさつ＞
会 長	<p>※ 議事録署名者として、小原 勝委員と雨宮 明日香委員を指名。</p> <p>※ 事務局に対し、報告事項(1)大垣市第4次行政経営戦略計画 令和3年度進捗状況報告についての説明を要請。</p>
事務局	※ 大垣市第4次行政経営戦略計画 令和3年度進捗状況について説明。
会 長	<ul style="list-style-type: none"> ・ただいま事務局から説明がありました。 ・ご意見がありましたら伺いたいと思います。
委 員	<ul style="list-style-type: none"> ・ほとんどの目標が達成されており、素晴らしいと思います。その中で、ふるさと納税について、大垣市は県内5位とのことですが、上位にはどこの自治体がいるのでしょうか。

事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・令和3年度は関市が1位でございます。次いで、高山市、飛騨市、養老町、大垣市となります。関市は刃物の街、高山・飛騨はお肉関係等があるようです。また、以前、養老町は大垣市より下位でしたが、最近は大垣市とともに西濃地域で上位となっております。ちなみに、岐阜市は県内36位となっております。
委員	<ul style="list-style-type: none"> ・ふるさと納税は、返礼品の内容によっても違ってくるかと思いますが、今後積極的に進めていけば、また変わってくると思います。
委員	<ul style="list-style-type: none"> ・大垣市の返礼品は、こういったものがあるのでしょうか。
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・ホームページにも掲載していますが、カタログを送付しております。多いものとしては、お酒や升、上石津のわさびなどがありますが、特にお肉や餃子が選ばれています。餃子については、大垣市の会社で作られた品が全国でも返礼品のトップクラスで、特に人気の品となっております。
委員	<ul style="list-style-type: none"> ・AI等の先端技術の利活用について、ドローンを活用した実証実験とありますが、2022年12月に、民間資格から国家資格へと必要資格が変わると聞いています。それに向けて、有資格者の配置を市の中でどれほど検討しているのか、資格費用がどこから捻出されるのかを教えてくださいませんか。
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・今年からドローン点検を実施しておりますが、今は国が認定しているドローンスクールで技術を学び、その証明書をもって申請を行うことで、飛行が可能となっております。国家資格になるにあたり、そういったスクールで学んだ場合は実技検定が免除され、学科試験の合格で資格が取得できると聞いています。今年、職員1名がドローンスクールへ行き、約28万円のスクール代となりました。現在2名が証明書を取得し、3班体制での点検を想定しているため、順次取得していく予定です。
会長	<ul style="list-style-type: none"> ・何かございませんか。 <p>それでは、以上で令和3年度の進捗状況の報告を終わります。引き続き進行管理に努めてください。</p> <p>続きまして報告事項の(2)実施プランの取組みの紹介に移ります。まず①のドローンを活用した公共施設の点検業務について、契約管財課の辻検査官さんよろしくお願ひします。</p>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ※ 実施プランの具体的な取組み ①ドローンを活用した公共施設の点検業務について説明。

会 長	・ただいまの説明につきまして、何かご質問等ございませんか。
委 員	・話を聞くと非常に良い方法ですが、既にドローン関係の会社や地域・地区で同じような実証実験が行われ、その結果が出ていると思います。そのデータの良かった点・悪かった点を踏まえて、大垣市の特徴にあった追加実験をするということによいのではないかと思います。上手くいっている地域や上手くいっていない項目が既に挙げられていると思うのですが、いかがでしょうか。
事務局	・民間でのドローン点検は実施しておりますが、岐阜県内の自治体を調べた結果では、この実証実験が初めての取組みになります。
委 員	・建築基準法上、ドローンでの点検が定期点検として認められているのでしょうか。また3年以内となっておりますが、例えば大垣市においては3年36ヶ月ではなく、30ヶ月以内に全部の公共物を点検するなど、目標を決めて実施した方がインパクトあるのではないのでしょうか。
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・今回のドローン点検の前に、この建築物点検を平成29年から実施しており、3年ずつ回っています。来年で3巡目となり、定期的を実施するよう計画的に進めております。 ・ドローン点検は全てに適用するわけではなく、鉄道に近い場所や国道に近い場所、県道に近い場所、落下して危険のある場所というのは避けたいと考えております。また、休館日や園児がいないときを見て点検しております。 ・目視点検になりますので、近接目視・遠方目視を兼ねて、詳細な部分をこれで補うというつもりで実施しております。また、橋梁点検等は橋の上に登って、必ず叩いてコンクリートに異常がないかを点検しております。
委 員	・目視をドローンに替えるということでしょうか。
事務局	・目視に、プラスアルファで詳細に点検するというので実施しております。
委 員	・安全面で改善が見られたということですが、こういった点に改善がありましたか。
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・職員が安全帯といいまして、太もも・肩・ベルトを一体としたフルハーネスという器具をつけて、屋根の上など危険な場所に登ります。 ・今回、浅中陸上競技場で実施しましたが、高さが10mある場所で登り下りや移動をするため、かなり風もあり落下の危険を伴います。そういった点

	を解消するため、ドローン点検を導入したと考えております。
会 長	<ul style="list-style-type: none"> ・ドローンについてありがとうございました。 次に、②「市公式 LINE」を活用した防災緊急情報の発信について、危機管理室の宮島主幹さん、よろしくお願いします。
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ※ 実施プランの具体的な取組み ②「市公式 LINE」を活用した防災緊急情報の発信について説明。
会 長	<ul style="list-style-type: none"> ・ただいまの説明につきまして、ご質問等ございませんか。
委 員	<ul style="list-style-type: none"> ・平常時には閲覧数が減ってしまうということですが、市民に対する啓発活動などされていますか。
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・ポータルサイト自体には新しい情報というのはあまりありませんが、必要な情報が掲載されております。月に1回を目標に、LINEで防災訓練の実施などをお知らせし、そこにポータルサイトへのリンクを貼ることで、機会があるごとに見ていただくという仕掛けにしております。
委 員	<ul style="list-style-type: none"> ・情報格差の解消について地域住民による研修の充実とありますが、それに類するもので、防災情報などを浸透させる取組みを現在何かしていますか。また、今後する予定はあるのでしょうか。
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・危機管理室としてはまだ取り組んでいませんが、情報企画課などが、情報リテラシーを高める取組みをしておりますので、そのような場でこれらのコンテンツを紹介するなどして、広めていきたいと考えております。また、総合防災訓練や地区別の防災訓練を実施しておりますので、そういった場でもPRしていきたいと思っております。
会 長	<ul style="list-style-type: none"> ・ありがとうございました。 それでは最後に、③市職員ワーキンググループ作成の「市職員採用 PR 動画」について、事務局から説明をお願いします。
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ※ 実施プランの具体的な取組み ③市職員ワーキンググループ作成の「市職員採用 PR 動画」について説明。
会 長	<ul style="list-style-type: none"> ・ただいまの説明につきまして、何かご質問等ございませんか。

委 員	<ul style="list-style-type: none"> ・とてもいい映像でした。今、成人年齢が引き下げられ、選挙権を持つ高校生がいますが、こういった動画を市内の学校関係で子供たちに見せたことはありますか。
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・ありません。
委 員	<ul style="list-style-type: none"> ・選挙に行きたいが、怖い、間違えたらどうしよう、という不安な気持ちを抱えている子もいます。また、子供たちに公務員は人気がある職業で、自分のふるさどで働きたいと思っている子供はたくさんいます。しかし、仕事内容がよく分からず想像だけになってしまっていますので、教育委員会と連携して、学校関係で見せてもいいのではないかと思います。
委 員	<ul style="list-style-type: none"> ・大学生も公務員志望が多いが、なかなかこの動画のあるサイトに近づくことができません。ぜひ大学でも、動画を見せる機会を設けてほしいと思います。
委 員	<ul style="list-style-type: none"> ・中学校では仕事について学ぶため、PTA 関係の知り合いの方など、自営業の仕事動画を作成し、学校で流すということをしていますので、公務員版のPR 動画として流していただけるといいと思います。
委 員	<ul style="list-style-type: none"> ・市職員のワーキンググループが 10 名程度で、しかも忙しい方々だと思いますが、仲間を増やしつつ、ぜひ広がってほしいと思います。期待しております。
会 長	<ul style="list-style-type: none"> ・ほかにございませんか。 ありがとうございました。最後に、全体を通して何かご質問等ございますか。
委 員	<ul style="list-style-type: none"> ・発表や紹介していただいたこと、よく作成されていると思いますが、その成果とは、作成したことではなく、どれだけ周知できたかによると思います。市職員のワーキンググループでは、スタートは 12 名ですが、今後そこに肉付けしていき、最終的には市職員全員の繋がりとなったときに、それをどのように使っていくのが重要になります。 学校でということも確かにありますが、今は高齢社会でありますので、高齢者の方の施設に対して働きかけをし、家族同士でそういったことを話し合うというのも、一つの橋を架ける手立てかと思います。 ・ドローンに関しては、今日は公共施設の点検に絞っての説明でしたが、昨今テレビ番組を見ている、ドローンでの空撮や PR 画像などを目にする機会が多くなっています。そういった点で言えば、大垣まつりや百万石ま

	<p>つりなど、大垣としての催しや魅力ある活動に対して、市の PR としてどうやって全国に発信していくのか、というようなことをワーキンググループで知恵を絞り、活用できるよう道標を作ることによって、拡充・拡大へ繋がっていくのではないのでしょうか。</p>
委員	<ul style="list-style-type: none"> ・市民の欲求は大きく 2 つあり、一つは暮らしやすい市にしてほしいこと、もう一つは、大垣市が全国的に有名になってほしいことです。自己紹介で大垣市に住んでいることを伝えることもあるため、市職員の方には、いろいろな形で大垣市の魅力を全国へ PR していただきたいと思います。
会長	<ul style="list-style-type: none"> ・ご発言はございませんか。それでは、特にご発言等ないようですので、終了させていただきます。進行を事務局へ返します。
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・ありがとうございます。谷江会長をはじめ委員の皆様方には、貴重なご意見を本当にありがとうございました。特にご指摘ありました様に、公務員は PR するのが苦手、また一番大事ではありますがコミュニケーションが苦手だという職員もおります。私ども行革から輪を広げていきたいと思っておりますので、またご意見をいただきたいと思います。 <p>今後、この進捗状況につきましては 9 月議会に報告させていただくとともに、ホームページにも掲載いたします。</p>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・以上をもちまして、令和 4 年度第 1 回 大垣市行政改革推進審議会を終了させていただきます。 <p>※ 閉会（終了時刻：午後 3 時 00 分）</p>